
 

国立研究開発法人国立がん研究センター理事会（令和５年度第８回）議事概要 

日 時：令和５年 11月 27日（月）１０：３０～１２：００ 

場 所：国立がん研究センター 管理棟 第一会議室 ※Webex使用 

出席者：中釜斉理事長、間野博行理事、北川雄光理事、平沼直人理事、山内英子理事、 

小野高史監事、近藤浩明監事、大津東病院長 

欠席者：本田麻由美理事、島田中央病院長 

 

 

 

Ⅰ.前回（令和５年度第７回）議事録の確認  

 ・前回議事録について了承。 

 ・前回議事録署名人を間野理事と近藤監事に依頼。 

 

Ⅱ.審議事項 

１．国立がん研究センター情報提供基本方針の策定について  

資料に沿って報告された。 

【主な意見等】 

・がんに罹患した際の費用についての情報は患者さんのニーズがあり、YouTube などで多

く取り上げられているが、費用面も含まれているのか。 

‐医療費に関しても、がん情報サービスを通して金銭的支援制度を、さらには相談支援

センター等でもそういったニーズをくみ取っている。実際にかかるお金の具体的な数

値までは出せていないが、それを補助するような制度等の情報発信は行っている。ま

た、DPC を活用し、ある程度の概数は導き出せるので、今後がん情報サービスで情報提

供していきたい。 

‐がんに関する金銭的問題については以前、典型的な胃がん手術の場合にかかる費用を

説明した冊子等を作成している。日々新しい治療法が生み出される中、どのように情

報提供をするのが適切かなどに関しても、ご指摘を踏まえて取り組んでいきたい。 

 

Ⅲ.報告事項 

１．がん登録システム不備対応に関連する動きについて 

資料に沿って報告された。 

【主な意見等】 

・非常に影響が大きい事案であるので、復旧対応が最優先ではあるが、なぜこのような

事案が発生したかの原因分析と再発防止策が必要である。次に向けてどう活かすかと

いうことが重要であると思う。問題の本質として、システム更改の際に参照テーブル

書き換えやロジックを十分更改しないまま処理を行ったことを挙げているが、これは

問題の本質というよりは直接的な原因ではないかと考える。なぜこういった手順で作

業が行われたのか、またその答えに対する「なぜ」という原因探しの観点で内部統制

の面で NCC として何が不足していたかに気付く機会にして、今後に繋げていただきた

い。 

‐本報告は技術的な問題について本質を述べているが、現時点で緊急対応に目途が立っ

てきているため、内部統制、組織自体の問題など、問題箇所について今後突き詰めて

いきたい。進展については理事会で今後報告する。 

・がん登録 DB 不備解消に係る対応について、復旧の第１工程では ICD-O-3.2 版で復旧し

ているのか。 

‐正しくは ICD-O-3.1版で復元している。また、現状では ICD-O-4版についても国際的な

議論が動き出しているので、国際的な動向も捉えつつ、我々が将来に向けて何を発出



すべきかを吟味した上でもっとも無駄なく対応できるか、方針を策定できるよう検討

していく。 

‐ICD-O-3.2 版にバージョン更改したことによって、その影響が 2020～2022 年のデータ

に反映されてしまったため、データがリストアップされてしまっている状況をいかに

順次解消していくかという課題があるが、今後の進捗については適宜共有させて頂く 

・2020 年の集計テーブルが正しく集計されていなかったことによる影響がどの程度ある

のか、また、WHO の GLOBOCAN や Global Cancer Observatoryといった、世界的なデー

タ集計にも日本のがん登録データを提供しているのであれば、それらには影響はなか

ったのか。 

‐GLOBOCANに関しては CI5(Cancer Incidence in Five Continents)という、5年に一度

まとめているデータ集がもとになっており、2020 年に関しては集計値がまだまとまっ

ておらず、データも提供していないので全く影響はない。しかし、CONCORD（生存率に

関する国際調査）については、データの確定が延期になってしまったので、2020 年の

データが提出できていない。 

‐全国がん登録に関するがん登録センターの役割は非常に大きく、本データに基づいて

各都道府県の基本計画が立てられることもあるので、本事案については迅速に改修し、

各都道府県のデータ取扱者とも協力しながら進めていきたい。 

 

２．令和５年度の給与改訂等について（案） 

  資料に沿って報告された。 

 

３．政府の会議の状況 

  資料に沿って報告された。 

 

４．広報実績等 

  資料に沿って報告された。 

【主な意見等】 

・昨日、NHKE テレで、東病院においてステージⅣの大腸がん患者に分子標的薬が奏功し

たことが取り上げられていたが、広報実績の報告の中にテレビ関係はあるのか。 

‐テレビでの報道実績も掲載しているが、掲載数はその他のメディアが多い。 

 

５．投資委員会報告 

  資料に沿って報告された。 

 

６．10月分医業件数等 

  資料に沿って報告された。 

 

 

 

 

 


